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Inicia plenaria en el minuto 27:30 segundos:   

SECRETARIO: Los honorables concejales presentes en este momento 

en el recinto y demás asistentes primer llamado lista señor 

presidente hoy viernes 29 de noviembre el 24 siendo las 8:21 

a.m. 

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala.                                           

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: No contesta el 

llamado a lista. 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 

INTERVENCION H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco.                                                   

INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 

INTERVENCION H.C. JAVIER AYALA MORENO: No contesta el llamado 

a lista.  

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 

INTERVENCION H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: No contesta el 

llamado a lista. 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.                                                     

INTERVENCION H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: No contesta el 

llamado a lista. 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.                                                             

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente 

secretario. 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton. 

INTERVENCION H.C. OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Jorge Edgar Flores Herrera.                                             

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Muy Buenos días 

secretario para las personas que encuentran presentes Nelciton, 

concejal Andrés Buenos días. 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas.  
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INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: No contesta el llamado 

a lista.  

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes. 

INTERVENCION H.C. ROBÍN ANDERSON HERNANDEZ REYES: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo.  

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco.  

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.  

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar.                                                   

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate. 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZARATE: No contesta el llamado 

a lista.  

señor presidente le informo que llamado a lista lo contestado 

3 honorables concejales no existiendo quórum decisorio.  

PRESIDENTE: secretario entonces hagamos el llamado en 10 

minutos nuevamente el segundo llamado muchísimas gracias.  

SECRETARIO Si señor presidente. 

primer receso minuto 29:18 minutos hasta el minuto 59:03  

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala                                           

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Buenos días 

presidente Gustavo Ardila presente.  

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso 

INTERVENCION H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco.                                                   
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INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: No contesta 

el llamado a lista.   

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno 

INTERVENCION H.C. JAVIER AYALA MORENO: No contesta el llamado 

a lista.  

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña 

INTERVENCION H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Buenos días 

presidente, presente.  

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.                                                     

INTERVENCION H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.                                                             

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton 

INTERVENCION H.C. OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: presente señor 

secretario. 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flores Herrera.                                             

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: presente señor 

secretario. 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas  

INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: No contesta el llamado 

a lista.  

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes 

INTERVENCION H.C. ROBÍN ANDERSON HERNANDEZ REYES: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo  

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: No contesta 

el llamado a lista.  

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco  

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: presente. 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 
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INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias. 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: No contesta el 

llamado a lista. 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.                                                             

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente.  

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar.                                                   

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate. 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZARATE: No contesta el llamado 

a lista. 

señor presidente le informo que haciendo el segundo llamado a 

las 8:54 a.m. han contestado 6 honorables concejales NO 

existiendo quórum decisorio. 

PRESIDENTE: No habiendo quórum he decisorio vamos hasta las 

9:00 a.m. el tercer llamado, (si alcanzamos) vamos a hacer el 

último llamado o tercer llamado a las 9:15 la mañana entonces 

así quedamos compañeros.  

segundo receso al minuto 1:01:06 hasta el minuto 1:22:30 

SECRETARIO: Señor presidente tercer llamado, siendo las 9:16 

a.m. 

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala                                           

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Buenos días 

presente. 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso 

INTERVENCION H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco.                                                   

INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno 

INTERVENCION H.C. JAVIER AYALA MORENO: No contesta el llamado 

a lista. 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña 

INTERVENCION H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla 
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INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario 

muy Buenos días saludo para todos para la gloriosa Policía 

Nacional respeto y admiración para todos los compañeros con o 

sin horario/ honorarios aquí estamos firmes por Bucaramanga.  

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz.                                                     

INTERVENCION H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: No contesta el 

llamado a lista.  

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.                                                             

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Presente. 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton 

INTERVENCION H.C. OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: Secretario Buenos 

días saludar a todos los compañeros presentes a las personas 

que se encuentran en el recinto los que nos ven por las redes 

sociales, hoy recalcar las palabras de mi compañero Nelson 

mantilla hay que venir a trabajar, Óscar Díaz partido 

conservador presente.  

SECRETARIO: Jorge Edgar Flores Herrera.                                             

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Presente señor 

secretario. 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas  

INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: Secretario buenos días 

a mis compañeras concejales Henry Gamboa presente. 

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes 

INTERVENCION H.C. ROBÍN ANDERSON HERNANDEZ REYES: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo  

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Presente señor 

secretario. 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco, Nelson Mantilla Blanco  

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presente. 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No contesta el 

llamado a lista. 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente. 

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar.                                                   
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INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No contesta 

el llamado a lista. 

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate. 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZARATE: No contesta el llamado 

a lista. 

señor presidente le informo que el llamado a lista lo han 

contestado 10 honorables concejales existiendo quórum 

decisorio de liberatorio. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario por 

favor. 

SECRETARIO:  Orden del día. 

1. Llamado lista y verificación del quórum. 

2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 

3. Himno de la ciudad Bucaramanga. 

4. Tema: presentación del informe de gestión del tercer 

trimestre del año 2024 instituto municipal de empleo y 

fomento empresarial de Bucaramanga IMEBU. 

5. Lectura documentos y comunicaciones. 

6. Proposiciones asuntos varios. 

Bucaramanga viernes 29 de noviembre del 2024, hora 9:00 a.m. 

en el salón de plenarias Luis Carlos Galán Sarmiento del 

concejo municipal de Bucaramanga, firmado por el presidente 

honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña, el secretario 

general Wilmar Alfonso Palacio Verano, ha sido leído el orden 

del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: ¿En consideración el orden de día y honorables 

concejales? 

SECRETARIO: Ha sido aprobado orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: Secretario continuamos con el orden de día por 

favor.  

SECRETARIO:  Tercer punto: himno de la ciudad de Bucaramanga. 

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 

PRESIDNETE: Secretario continuemos con el orden del día por 

favor. 

SECRETARIO:  Cuarto punto del orden del día señor presidente 

de tema: presentación del informe de gestión del tercer 

trimestre del año 2024, a cargo del instituto municipal de 

empleo y fomento empresarial de Bucaramanga IMEBU. 

PRESIDENTE: Bueno vamos a darle la palabra a la doctora Mónica 

Zambrano subdirectora técnica del instituto municipal de empleo 

de Bucaramanga, DOC tiene la palabra para que haga su 

intervención. 
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INTERVIENE LA DOCTORA MÓNICA ZAMBRANO SUBDIRECTORA TÉCNICA DEL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO DE BUCARAMANGA IMEBU: Bueno buen 

día para todos los honorables concejales, asistentes en el 

recinto y demás participantes en participantes en esta sesión 

procedo a dar inicio el informe de gestión y resultados de 

conformidad al tercer trimestre de la presente vigencia de 

acuerdo a la misionalidad del instituto municipal de empleo y 

fomento empresarial, a continuación abordó el tema que hace 

referencia al programa de agencia pública de empleo; Durante 

el durante el tercer trimestre hemos podido llegar a la 

colocación de 978 empleos los cuales se realizaron dentro de 

la ruta de empleabilidad del instituto, hace referencia a 

registro de hojas de vida de 3.616 candidatos, la orientación 

laboral de 2.267 personas que fueron orientadas dentro de la 

ruta, talleres de orientación laboral los cuales permitieron 

fortalecer las capacidades y habilidades de los ciudadanos con 

una cifra importante de 1.654 personas, para la postulación de 

vacantes fueron remitidas las hojas de vida de 7.664 personas 

al igual se logró el registro de empresas de 128, las vacantes 

que fueron registradas cifra de 657 vacantes y puestos de 

trabajo dentro de la ruta con una cifra de 1.803. 

Dentro de los usuarios que logramos inscribir en la plataforma 

SISE que es la que se maneja en /en todo el tema del sistema 

de empleo logramos vincular un 50.7% de jóvenes del municipio 

adicionalmente el 10.52 que hacen referencia a población 

migrante víctimas del conflicto armado: con 5.7 candidatos que 

hacen parte ya de nuestro ecosistema 2.18% para población mayor 

y 2.3% población en condición de discapacidad. 

SECRETARIO: Señor presidente se registraba presencia en el 

recinto del honorable concejal José David Cavanzo Ortiz y de 

la honorable concejal Daniela Torres Zárate. 

PRESIDENTE: muchas gracias continuemos doctora Mónica. 

CONTINUA LA INTERVENCION LA DOCTORA MÓNICA ZAMBRANO 

SUBDIRECTORA TÉCNICA DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO DE 

BUCARAMANGA IMEBU:  Bueno un saludo a los concejales que se 

unen a la sesión doy continuidad al informe: dentro de la 

población que logramos vincular como usuarios en la plataforma 

tenemos el 43% que hace referencia al género masculino y 56% 

al género femenino, dentro del nivel de estudios que logramos 

identificar en estos usuarios 903 hacen referencia a población 

con nivel de estudios medio 448 con profesionales/ 

profesionales universitarios 545 y técnicos profesionales 128 

como cifras para destacar; Dentro de la población que logramos 

vincular también evidenciamos que 2.496 personas de ellas están 

desempleadas estaban desempleadas al 30 de septiembre Y/Y/Y se 

postularon como un primer empleo a 216 a 217 personas y 

empleados hacen referencia a 250, aquí está el acumulado de 

colocaciones y los tipos de contrato a los cuales hemos podido 

impactar con una cifra importante en tipos de contrato de 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 9 

de 19 

 
término fijo de 361 del total de 978 personas que logramos 

emplear; doy continuidad al programa de banca IMEBU a través 

de banca IMEBU hemos logrado desembolsar durante el tercer 

trimestre de la vigencia actual un monto de 1.904.432.190 -167 

adelante secretario. 

SECRETARIO: Señor presidente se registra la presencia en el 

recinto del honorable concejal Carlos Alberto Parra Rojas. 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario, doctora Mónica 

continuamos con el informe. 

CONTINUA LA INTERVENCION LA DOCTORA MÓNICA ZAMBRANO 

SUBDIRECTORA TÉCNICA DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO DE 

BUCARAMANGA IMEBU:   Igualmente saludo a los concejales que en 

este momento hacen presencia en el recinto, y doy continuidad 

al segundo programa del IMEBU que es banca allí registramos un 

total de 419 créditos desembolsados durante el tercer trimestre 

en donde hace referencia a los operadores que trabajan junto 

al instituto como lo son COOPFUTURO CORPAS y FUNDESAN con una 

cantidad de créditos desembolsados cada 1 de la manera que se 

describe en la imagen; Durante toda la vigencia a corte 30 de 

septiembre se desembolsaron 1.320 créditos ¿qué sectores 

impactamos? el sector principal de impacto ha sido el sector 

comercio con 179 créditos lo que equivale a un 42.7% del total 

seguido del sector servicio con cientos en 115 créditos 

desembolsados adicional tenemos el sector producción con 97 

créditos y el sector agro con 28. Desde mi cargo es muy 

importante y siempre he hecho énfasis en el enfoque diferencial 

entonces durante el/ el/ el corto tiempo que llevo en el 

Instituto me he encargado de que todos los programas vayan 

dirigidos para población vulnerable, aquí podemos evidenciar 

que el 78 personas jóvenes estuvieron vinculadas durante este 

trimestre como población atendida en aspectos que tienen que 

ver con prestación de créditos en banca IMEBU, adicional en el 

sector rural hemos estado impactando adicional a la atención 

que se hace en banca llevando la oferta institucional a los 

territorios. De personas mayores también hemos impactado hemos 

tenido 61 personas vinculadas a este programa 4 personas 

migrantes de ellos y como dato relevante el 44.39% de los 

beneficiarios son jóvenes entre los 18 y 28 años; 

Empleos apoyados en llegamos a una totalidad de 729,468 empleos 

sostenidos y 261 nuevos empleos, cabe resaltar un tema 

importante es la cifra de mujeres que hacen parte dentro de 

nuestra población impactada con un total de 270 mujeres que 

equivalen al 64,40% Aquí está de manera estratificada la 

cantidad de créditos que hemos podido colocar donde los 

principales se han desembolsado en la comuna 1 y seguido de la 

comuna 5 y la comuna 3 ¿cuántas empresas hemos fortalecido? de 

acuerdo a los planes de mejoramiento que hemos podido 

implementar en nuestros centros de desarrollo empresarial en 

la ciudad que cabe mencionar que hacen referencia al Centro de 
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Desarrollo que tenemos en el punto de café Madrid y en el punto 

de chapinero, hemos logrado impactar alrededor de 461 es 61 

planes de mejoramiento a corte 30 de septiembre ¿a quienes van 

dirigidos estos planes? a emprendedores atendidos y a 

empresarios del territorio capacitaciones, planes de acción 

formulados, es otra de las cifras importantes que quiero 

destacar porque se gestionaron 562 planes de acción formulados 

dentro de nuestros centros de desarrollo empresarial, para un 

total de atendidos de 1094 emprendedores importante también la 

articulación que hemos llevado a cabo con cajas de compensación 

quienes han fortalecido toda la gestión que realizamos desde 

el Instituto con nuestros profesionales es a través de /de del 

trabajo mancomunado que hemos realizado con estas cajas y con 

la Cámara de Comercio, que podemos llegar a hablar de estas 

cifras. 

A continuación explico la gestión que se hizo de la mano de 

Cámara de Comercio de Bucaramanga en donde hemos trabajado 

fuertemente en la formalización de los establecimientos y de 

esos primeros negocios y micro negocios que están en que están 

iniciando en/ en a través de sus he negocios y aquí tenemos 

una cifra interesante en formalizados logramos el 58% con 269 

negocios dentro de las microempresas fortalecidas tenemos 461 

microempresas en donde 328 usuarios recibieron asesoría de 

manera individual, 132 usuarios de manera semi personalizada y 

contarles que dentro del trabajo que hacen los profesionales, 

consultan primeramente a esas microempresas de qué manera 

desean obtener esa asesoría y se les hace seguimiento durante 

el proceso. Nuevamente el rango de edades que hemos impactado 

es de 29 años a 45 con 222 microempresarios en este programa 

si quiero hacer bastante énfasis honorables concejales porque 

es una de las estrategias que hemos trabajado intensamente y 

en las cuales hemos visto bastante respuesta por parte de los 

ciudadanos y es el tema del Marketplace -Marketplace es nuestra 

estrategia y vitrina a través de la cual hemos podido impactar 

a la población y hemos visto de manera positiva avance porque 

la gente se está acercando el IMEBU nos ha manifestado que 

hemos sido más visibilizados gracias a este programa aquí hemos 

logrado vincular 2.440 productos cargados en plataforma desde 

su inicio, en donde 924 emprendedores ya se encuentran dentro 

de la plataforma y tenemos testimonios y experiencias muy 

valiosas para contarles en las cuales ya hay emprendedores que 

están comercializando sus productos a nivel nacional, contarles 

también que 402 productos fueron cargados al primer semestre 

del 2024 y fueron atendidos de manera personalizada 146 

emprendedores e igualmente capacitados en todas las 

herramientas de marketing -digital esta labor con el equipo de 

toda la subdirección técnica nos hemos encargado de que sea 

semanal, generando jornadas durante 3 días de la semana ha sido 

bastante constante el esfuerzo del equipo para poder 

visibilizar igualmente contarles que abrimos en un punto 

digital de la ciudad en ciudadela Real de minas, apertura vamos 
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también a nuestros servicios para que la gente tenga mayor 

acceso y facilidad en todo lo que respecta foto- producto y 

demás estrategias dentro de Marketplace. 

Dentro de la ejecución presupuestal contarles que este es el 

monto que manejamos del presupuesto y me vuelvo a corte 30 de 

septiembre hoy con un total de 12.900- 12.893.000.000 millones 

presupuestados que involucran todos los aspectos de 

funcionamiento e inversión del instituto mi edad todo lo que 

respecta a funcionamiento en gastos de personal adquisición de 

bienes y servicios sentencias y conciliaciones cuotas de 

fiscalización y auditaje para un total de funcionamiento de 

3.479.000.000 que en 1/3 parte se resume el total de inversión 

incluyendo debemos tener claro que están incluidos también los 

proyectos antiguos y nuevos del primer semestre Y/Y de y hasta 

fecha corte de 30 de septiembre; Dentro de la gestión 

contractual contarles que hemos suscrito 155 contratos por un 

valor de 4.209.989.231, en las siguientes modalidades hemos 

realizado contratación de prestación de servicios para lograr 

la inclusión de estos programas que ya abordé inicialmente 

nuevos contratos red de arrendamientos para efectivamente el 

funcionamiento se lleve a cabo en los centros de desarrollo 

empresarial un contrato de mínima cuantía de 25.000.000 de 

millones pesos un convenio de asociación de 490.000.000 y un 

contrato interadministrativo digo igualmente. Quiero describir 

brevemente de qué trata estos procesos porque es importante el 

primero de ellos hace referencia al proceso de contratación c-

001 del 2024 en lo que respecta a la entrega de arrendamiento 

del bien inmueble donde efectivamente funciona el Centro de 

Desarrollo empresarial en el sector de chapinero exactamente, 

el segundo de ellos hace referencia al bien inmueble que 

funciona también en este sector 2 de ellos están allí en la 

zona norte, el tercero de ellos que es el de la mínima cuantía 

hace referencia a la adquisición de las pólizas de seguro de 

multirriesgo responsabilidad es extracontractual de manejo 

global estatal para lo que tiene que ver con bienes inmuebles 

y equipos tecnológicos del IMEBU; Tenemos un convenio de 

asociación con Comfenalco Santander y con Cámara de Comercio 

para poder aunar esfuerzos técnicos administrativos operativos 

en todo lo que tiene que ver con empleabilidad sobre todo 

entonces vuelvo y reitero hacemos énfasis en que queremos 

articular con las cajas de compensación por todas la 

experiencia en temas de empleabilidad para lograr las metas 

que tenemos proyectadas. 

En temas de defensa judicial: les presento el informe 

correspondiente a los procesos actuales en jurisdicción 

contencioso administrativo discriminados como aparecen a 

continuación en donde 7 procesos judiciales están en 

contencioso administrativo y ordinario penal 39 procesos del 

instituto, cabe resaltar que en estos procesos penales está 

vinculado IMEBU en calidad de víctima en espera que se 
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profieran sentencias condenatorias para la presentación de los 

incidentes de reparación integral qué se tengan que presentar 

esto sería todo gracias.  

PRESIDENTE: Muchísimas gracias a usted doctora Mónica Zambrano 

he secretario miremos si algún concejal va a intervenir en el 

uso de la palabra. 

SECRETARIO: sí señor presidente el honorable concejal Gustavo 

acaba de pedir la palabra. 

PRESIDENTE: concejal Gustavo tiene la palabra. 

INTERVIENE EL H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Muchas gracias 

presidente, doctora Mónica bienvenida dos preguntas si bien 

ustedes manifiestan que a septiembre han /han podido 

colaborarle a 978 personas en el tema de ubicar laboralmente 

he creo que alcancé a ver una parte de en /en/ en la 

presentación que usted cree que /que nos que nos demuestra es 

que de las 978 personas muestra el modelo de contratación por 

el cual están sí, es a término indefinido o contrato a ver si 

nos puede volver a mostrar esa diapositiva ahorita ¿Por qué? 

porque es importante saber el qué tanto el empresariado fue 

colaborarle a la administración si bien de pronto ellos pueden 

tener la /la buena intención pero dirán “no pues yo le quiero 

colaborar a la administración o me disculpó con la 

administración de otorgándole 1,2,3,4 cupos por estos mesecitos 

o por tareas o prestación de servicios” eso es bueno saberlo 

porque también le permite a la administración bueno las /las 

tareas o las jornadas que ustedes hacen de/ de/ de emplea-ton 

que/ que /que en buena hora se necesita pero qué tan eficientes 

es que de verdad la empresariado esté colaborando y lo segundo 

lo que tiene que ver con los más de 1.320 créditos que han /han 

/han otorgado ustedes me causa la curiosidad es que si bien a 

los hombres es el 35% de esos créditos y a las mujeres del 64 

Pues bien válido pero que me causa curiosidad es que solamente 

mujeres cabeza de familia solamente es el 0,6% o sea muchas 

mujeres se están viendo beneficiadas de pronto pero de las 

mujeres solamente, el de mujeres cabeza de familia que es donde 

debemos mejorar porque al final ellas son las que están 

sustentando todo el hogar y está cargando todo pero solamente 

el 0,6 por 101 mujer cabeza de familia sin demeritar 

lógicamente las otras que son más del 60% muy bueno, pero ojalá 

afianzará más en el tema de que las mujeres cabeza de familia 

gracias presidente. 

PRESIDENTE: A usted cuando se va al Gustavo Ardila muchísimas 

gracias ¿va a intervenir alguien más? Concejal Oscar Diaz tiene 

la palabra. 

INTERVIENE EL H.C. OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: Presidente  muchas 

gracias por el uso de la palabra, doctora bienvenida nuevamente 

a este recinto yo quiero hablar de varias cosas en cuanto a 

uno a un tema que nosotros lo hemos traído a acotación varias 
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veces y es las personas en condición de discapacidad, tengo 

varias preguntas como ¿con esa actitud cuántas personas en 

condición de discapacidad hemos llegado? por ejemplo con /con 

el préstamo para que ellos sostengan su sus- sus empresas los 

que son emprendedores a ¿cuántos a cuántas personas en 

condición de discapacidad hemos logrado llegar? con todas las 

con todo lo /lo él lo que ofrece esta Secretaría tiene ¿qué 

les estamos llegando llevando a las personas en condición de 

discapacidad? y ahora algo que yo sí quiero tras solicitarle 

de manera creo que hemos tenido que ser radicales en esto y es 

hay mucha población en condición de discapacidad que no tiene 

acceso al internet y que en muchos de ellos por ejemplo hablo 

de la señora Claudia que vive en corregimiento 1 hay muchos de 

ellos que no pueden llegar físicamente hasta esto- hasta estos 

lugares más sin embargo ella en su casa donde vive tiene una 

microempresa donde vende- huevos, vende huevos y la gente que 

la conoce pues va hasta su casa y le compra aya los huevos 

entonces pedirle a usted los puntos móviles son muy importantes 

los puntos móviles y poder llegar hasta esta población que 

vuelvo y reitero y siempre lo he dicho la población en condición 

de discapacidad es importante para la sociedad y yo sé que para 

esta administración para el alcalde Jaime Andrés ha sido 

importante y seguirá siendo importante la población en 

condición de discapacidad, entonces invitarlo a doctora que a 

que sigamos buscando esta población esta población mire que yo 

/yo siempre lo he dicho esta población el 90% de ellos lo que 

quieren ser es auto sostenibles y si tenemos una oficina como 

esta si/ si podemos ayudarles a ellos en esta sostenibilidad 

que salgan adelante creo que podemos/ podemos marcar la 

diferencia y/y entre esa frase de que Bucaramanga vuelva a ser 

bonita otra vez también tiene que ser bonita para ellos las 

oportunidades y la ciudad tiene que ser bonita para las 

personas en condición de discapacidad, gracias presidente por 

el uso de la palabra. 

PRESIDENTE: A usted concejal Óscar, va el concejal Carlos Parra 

tiene la palabra. 

INTERVIENE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 

presidente bueno, mucho gusto que nos quisiera preguntar por 

un par de /de noticias relacionadas que yo creo que fue merecer 

un análisis por parte del IMEBU en primer lugar recibimos hace 

un par de semanas las noticias sobre bajonazo o una 

subclasificación en materia de competitividad y se publicó que 

Bucaramanga había descendido radicalmente junto con San Gil si 

no estoy mal en esta materia y pues la competitividad está 

determinada, claro por algunas cuestiones del entorno de 

negocios económico pero también por las instituciones en ese 

sentido nosotros hemos presentado unos derechos de petición 

por ejemplo para monitorear los trámites en distintas 

instituciones para monitorear qué tanto se demora en los 

trámites de licencia, los trámites y qué tan transparentes son 
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los trámites por ejemplo tan sencillos como alquilar una cancha 

que antes se hacía online hoy se hace presencial un montón de 

trámites que están digitalizados hoy son presenciales, entonces 

quisiera saber cuál es digamos la perspectiva al análisis o lo 

que ustedes digamos proponen respecto de este bajonazo que 

tuvimos nosotros en este rango. En segundo lugar quiero 

preguntar por algo que digamos me ha parecido muy llamativo 

pero en realidad nunca he visto que se haya posicionado en el 

imaginario que es el coworking en general yo he intentado 

incluso un par de veces ir como hay una/ una persona bajo 

digamos es un lío incluso entrar o sea la gente no sabe dónde 

queda pero además que no sabe dónde queda es un lío entrar 

porque hay varias instituciones en el mismo lugar entonces 1 

dice voy para el coworking y también hay un coworking de la 

Cámara de Comercio y al lado entonces uno queda como confundido 

no sabe Y/Y quiero preguntar ¿cuáles son las cifras de cuánta 

gente en realidad usa el coworking? y pues ¿qué servicio de 

está prestando? porque yo creo que a eso hay que meterle alguna 

empujón mediático o algo porque la mayoría de emprendedores 

están pagando cafés he para trabajar en un café o sea esa es 

la realidad del emprendimiento, entonces si hay un lugar 

gratuito eso es muy atractivo y no entiendo pues por qué no 

logra como posicionarse hacerse referente, sobre el Marketplace 

yo como voy en distintas ocasiones a los puntos vive digital 

vi los talleres de toma de fotografías por ejemplo y me parece 

bastante adecuado y un servicio que en realidad es muy útil 

para quien emprende yo que lo estoy haciendo obviamente yo meto 

mis propias fotografías yo no acudo a estos programas porque 

no/ no podría pero es en realidad algo que sirve mucho en el 

acceso conocí un par de emprendedores por ejemplo que me 

enviaron sus portafolios ahí contentos o sea creo que eso es 

muy útil, ahora Marketplace sería bueno que nos reportara 

¿cuánto vende? 

PRESIDENTE: Tiene un minuto de más honorable concejal. 

CONTINUA LA INTERVENCION EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Gracias, ¿cuánto vende? porque por eso es que se puede medir 

estas iniciativas entonces he quisiera pues tener esas esos 

indicadores de ¿cuánto está vendiendo ese Marketplace? o si 

¿las venta se concretan ahí o si simplemente es una vitrina 

donde llegan después al emprendedor? pero un Marketplace de 

verdad pues es que la venta se concrete en el Marketplace 

entonces pues sería bueno tener esos indicadores, entonces esos 

puntos presidente gracias. 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Cavanzo. 

INTERVIENE EL H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias presidente 

en nosotros en octubre radicamos una proposición sobre la 

competitividad precisamente después del informe que salió del 

que hace mención ha pero este es diferente el índice de 

competitividad de ciudades que del Consejo privado de 
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competitividad el que hace alusión el concejal Parra, es el 

que está desarrollando la Cámara de Comercio con con otras 

cámaras que mide algunas ciudades pero lo importante ahí es es 

pedirle que /que nos ayude con esas respuestas el IMEBU del 

del índice donde nosotros preguntamos en cada 1 de los pilares 

¿cuál es la estrategia para mejorar el puntaje y los 

indicadores y adicionalmente? es ¿cuál es la estrategia de 

competitividad de la ciudad? sí eso es eso es bastante profundo 

no para que me lo responda ahorita en la plenaria en este 

informe de gestión pero sí para que nos puedan remitir esas 

respuestas, porque estamos preparando un proyecto de acuerdo 

con el equipo en el sentido de sobre competitividad y 

demasiadas mesas en lo que tiene que ver con competitividad 

está la comisión regional de competitividad que desarrolla un 

papel fundamental de la ciudad, pero a la vez la ciudad la 

gobernación tiene otras estrategias tiene varias mesas 

sectoriales que van a- a- a tocar el tema de la competitividad 

pero nosotros como municipio no tenemos una estrategia clara o 

no la conocemos nosotros en el Consejo de cuál es esa estrategia 

frente a la competitividad y cómo en ese proyecto de acuerdo 

que estamos planteando o que queremos plantearle al concejo de 

Bucaramanga es lograr institucionalizar y que no dependa del 

mandatario de turno la las mesas sectoriales a desarrollar y 

quienes deban ser sus miembros, eso por supuesto también lo 

vamos a socializar con ustedes en el IMEBU a ver cómo lo 

logramos entonces recomendarle en subdirectora de esa esa 

proposición es la 0-96 que se remitió desde el concejo de 

Bucaramanga, Para poder tener ese ese insumo y mejorar por 

supuesto en el índice de competitividad que vayamos a tener el 

año entrante muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias eh terminada las intervenciones 

de los concejales, voy a dar la palabra nuevamente a la doctora 

Mónica Zambrano para que resuelva las inquietudes o opiniones 

que presentaron los concejales. 

INTERVIENE LA DOCTORA MÓNICA ZAMBRANO SUBDIRECTORA TÉCNICA DEL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO DE BUCARAMANGA IMEBU:   Bueno en 

el mismo orden de preguntas voy a dar las respuestas a las 

mismas, iniciando por las preguntas del concejal Gustavo Ardila 

respecto a la población que hemos impactado efectivamente 

dentro del tiempo que llegó en el Instituto una de los vuelve 

algo énfasis uno de los temas que más me preocupa es el tema 

de impactar población en situación de vulnerabilidad donde 

efectivamente cuando yo inicio mi gestión encuentro de 

habilidades iniciando desde la misma identificación y 

caracterización de la población, tema del cual me encargué 

comenzar a trabajar con el equipo poder identificar cuáles son 

nuestros esos ciudadanos que requieren atención y sobre todo 

hablar de un tema clave que es descentralización de la oferta 

de la IMEBU, si no descentralizamos la oferta no vamos a lograr 

esas metas que queremos qué/ que hay mucha población que no 
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puede desplazarse y llegar a las instancias a las instalaciones 

del instituto sí hablando también de manera seguida de /de la 

pregunta que nos hacen sobre población en situación de 

discapacidad en condición ¿qué estamos haciendo? les/ les 

comento que actualmente tenemos unos proyectos que están 

dirigidos a móviles IMEBU que queremos llevar a los barrios de 

manera que garanticen esa efectivo acceso de la población a 

nuestra oferta en los términos que me comentan los cifras 

efectivamente tenemos cifras bajas en /en ese caso de- de 

población en condición de discapacidad atendida pero estamos 

trabajando YY reitero mi compromiso en -en transformar estos 

temas de /de inclusión social que no se tenían, actualmente 

hemos capacitado a los mismos equipos de trabajo de la IMEBU 

sobre el abordaje que deben hacer a población en condición de 

discapacidad y efectivamente a mujeres cabeza de familia 

estamos brindando oportunidades a las emprendedoras que 

equivalen al 95% de los emprendimientos que tenemos vinculados 

dentro del ecosistema hacen referencia a mujeres sí pero sobre 

todo enfocarnos en esas madres que tienen hijos en condición 

de discapacidad que no pueden desplazarse de sus hogares para 

poder para poder llevar un proyecto de vida, para poder 

capacitarse en informarse entonces como compromiso actual 

estamos trabajando para llevar a través de móviles o buscar 

estrategias que nos permitan dirigirnos a los barrios y llevar 

efectivamente esa oferta de valor, el tema de Marketplace y 

los resalto -resaltó varias veces porque de verdad que el 

trabajo que estamos realizando nos va a dar resultados, 

tranquilo y respondo de esta manera la pregunta del concejal 

Carlos Parra acerca de te- del tema que ¿qué estamos haciendo? 

en lo que respecta a esa a -esa oferta que tenemos en 

Marketplace cómo funciona la plataforma nosotros hacemos toda 

la dinámica de primero generarle el foto producto a las 

personas de hacer el cargue de estas imágenes ofertas bienes y 

servicios todo lo que la gente desee vincular a la vitrina y 

allí es donde las personas efectivamente la venta se hace de 

manera directa y hasta hoy tenemos reportada debo decir 

2.000.000 de pesos de las mujeres pero estamos esperando que a 

diciembre se trabaje ya en estas cifras para poder tener 

efectivamente los que lo que los hemos recomiendan que es medir 

¿cuál es el impacto en ventas? para eso me comprometo a generar 

un informe en donde les manifieste todos los avances en esas 

ventas, porque esto hace referencia a un ejercicio que 

tendríamos que hacer con cada uno de los vinculados, porque 

las ventas están manejando directamente con el emprendedor sí 

no hay un canal como tal en el que nosotros podamos tener 

control sobre este tipo de -de- de comercialización que se haga 

así de /de venta directa, manifestarles también que dentro del 

equipo me encargué de robustecer el personal con el que contaba 

Marketplace para poder garantizar la optimización de la 

plataforma, estamos buscando que dentro del Marketplace puedan 

de la gente se pueda dirigir por sectores dentro de la 
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plataforma y tenga mucho más impacto sí, podamos medir por 

sector cómo estamos trabajando sector moda, confecciones, 

sector artesanías y los demás de manera que cada persona al 

ingresar al- al Marketplace IMEBU se encuentre con cada una de 

esta información de manera mucho más fácil en su acceso, de 

esta manera vinculamos a 2 profesionales que están así que son 

desarrolladores de software y están haciendo pues todo este 

trabajo dentro del Marketplace; 

Respecto a lo del tema del índice de competitividad, debemos 

trabajar efectivamente lo que nos comentan los concejales que 

es para poder mejorar ese puntaje lo que tenemos que hacer y 

¿qué avances hemos logrado? pues les comento tam- les comparto 

también tenemos a profesión a un profesional encargado de toda 

la de /de toda la dinamización en página web del IMEBU con el 

cargue de informes que la Cámara y el Consejo privado de 

competitividad nos han presentado hasta el mes de octubre sí, 

efectivamente aria llegar también a ustedes el desglose de 

todas estas de todos estos informes para que ustedes puedan 

también retroalimentarnos acerca de lo que se espera YY en 

vista de mejorar esas cifras, con esto doy finalización a cada 

una de las preguntas que nos proponen. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias a usted doctora Mónica Zambrano 

secretario continuamos con el orden del día. 

SECRETARIO: sí señor presidente quinto punto del orden del día: 

lectura de documentos de comunicación el informo que no hay 

documentos ni comunicaciones por leer señor presidente, 

proposiciones y asuntos varios, señor presidente. 

PRESIDENTE: Continuemos secretario. 

SECRETARIO:  Le informo que hay una proposición presentada por 

el honorable concejal Camilo Machado. 

PRESIDENTE: Démosle lectura a la proposición.  

SECRETARIO:  Proposición teniendo en consideración el artículo 

74 del reglamento interno del Concejo Municipal de Bucaramanga, 

otorgase la orden de ciudad Bucaramanga en la categoría del 

mérito ambiental, ecológico y ci/ cívico a los integrantes de 

la Policía Nacional grupo de policía ambiental y recursos 

naturales IMEBU quienes se identifican así: al capitán Chacón 

Zambrano, Juan Camilo intendente, jefe Pinzón Murillo, John 

Henry intendente, jefe López Ayala, Jairo Alberto intendente 

jefe, Flores Guabita, Javier Guillermo intendente, Sandoval 

Pedraza Wilson, subintendente  Correa Jaime Mauricio el de 

marzo intendente García Velandia, Jorge Enrique, subintendente 

Carrillo Valero Edgar Eduardo, subintendente  Suárez Muñoz 

Héctor Darío, subintendente  Silvia Suárez Xiomara Paola, 

subintendente Moreno Durán Edgar Eduardo, subintendente 

Albarracín Rojas carolina, subintendente Tello Fernández 

subintendente Galván castrillo Mauricio Andrés, subintendente 

Badillo Guillén Viviana, patrullero Triana Amado Juan Carlos, 
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patrullero Quiroga Guiza Stella; esta distinción se otorga en 

reconocimiento a su embajada a invaluable servicio en la 

protección de los animales en casos de maltrato y la defensa 

del ambiente en nuestra ciudad, proposición  presentada por el 

honorable concejal Camilo Andrés Machado Ardila. 

PRESIDENTE: Secretario venga (VOCES) ¿en consideración la 

proposición honorables concejales? 

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente. 

PRESIDENTE: He si secretario la doctora Mónica Zambrano me pide 

la palabra para una invitación del IMEBU estamos en el punto 

de varios doctores Mónica intervenga. 

INTERVIENE LA DOCTORA MÓNICA ZAMBRANO SUBDIRECTORA TÉCNICA DEL 

INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO DE BUCARAMANGA IMEBU:   Bueno y 

ya para culminar quiero hacerles una invitación importante que 

es acerca del evento que tenemos en diciembre del 13 al 30 de 

diciembre vamos a estar en TUTAINA TU NAVIDAD un evento el cual 

el cual se vinculó el libro y tenemos bastantes grupos 

interesantes por apoyar 1 de ellos hace referencia a 25 

víctimas que logré vincular a estos stands y a esta puesta en 

marcha a una de una plazoleta que se va a llamar plazoleta 

bazar IMEBU en donde van a estar 204 emprendedores durante 18 

días, entonces invitarlos a que pasen los visiten podamos 

apoyar sus emprendimientos con los productos que ellos van a 

tener allí durante todo diciembre vamos hasta el 30 de 

diciembre eh me /me encargué realmente de que pudiéramos 

impactar a bastante población en estas en esta feria entonces 

vamos a tener durante 9 días del 13 al 21, una serie de 

emprendimientos del 13 al 21 donde van a estar nuestras 

víctimas del conflicto, mujeres y del 22 en adelante vamos a 

tener al resto de emprendedores entonces sí los invito de 

verdad para que apoyemos a estas poblaciones gracias. 

PRESIDENTE: Gracias a usted doctora Mónica, he secretario 

continuemos con el orden del día. 

SECRETARIO: Señor presidente estamos en el punto de asuntos 

varios y no hay solicitudes. 

PRESIDENTE:  ¿no hay más no hay intervenciones? 

SECRETARIO:  No hay más solicitudes del uso de la palabra esto 

ha sido agotado orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE:  Agotado el orden del día gracias compañeros 

gracias concejala Daniela, se citará para la próxima sesión 

por medios virtuales. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo 

de voz, computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 
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